
 

第 72 回伊達市災害対策本部会議 

平成 23 年 6 月 3 日（金） 

9 時 00 分～ 

保原庁舎 2 階応接室 

 

 

1 東日本大震災における被害状況 

 

 

 

 

2 避難者（所）関係 

・避難者受入・運営状況（健康福祉部） 

 

 

 

 

3 飯舘村応急仮設住宅の建設について 

 

 

 

 

4 その他（別紙参照） 

 ・伊達市義援金口座整理簿 

・環境放射線測定結果 

・第 142～144 回福島県災害対策本部会議の概要 

 ・放射線測定器配置計画について 

 ・災害対策号（第 12 号）について 

 

 

次回 



 

第 72 回本部会議の内容について（概要） 

 

1 実施日時等 

平成 23 年 6 月 3 日（金） 9：00～9：50 

 

2 内容 

(1) 東日本大震災における被害状況 

 環境防災課長が資料により説明した。 

（市長より） 

 保原小、梁川小はなぜ除いてあるのか。 

（環境防災課長より） 

 被害額に算入したいが、算定にあたっては建設当時の建設費用、被災当時の減価償却の残存価 

 格、再建費用といった考え方があり、整理した後算入したい。 

（市長より） 

 伊達市の被害額として、この 15 億という被害額で報告すると、被害額が一人歩きしてしまう。 

2 小学校の被害であれば 40 億どころの話ではない。実際には全壊なのだから再調達価格に 

なるのではないか。概算でもだして計上しておかなくてはならない。この資料は県等に報告 

するものなのか。 

   （環境防災課長より） 

伊達市災害対策本部用の資料である。 

 

(2) 避難者（所）関係 

   ・避難者受入・運営状況（健康福祉部） 

    健康福祉部長が資料により説明した。 

    前回から 3 名減となり、6/2 現在 82 名である。 

    避難所に意向調査をし確認したところ、梁川体育館は 23 世帯 62 名。民間住宅を予定されてい 

    る方は 5 世帯 14 名、仮設住宅を申請中の方は 9 世帯 28 名、自宅へ戻られる方は 6 世帯 12 名、 

    県外へ行かれる方は 1 世帯 5 名、未定の方は 2 世帯 3 名。 

    伊達ふれあいセンターは 8 世帯 20 名。民間住宅を予定されている方は 5 世帯 15 名、仮設住宅 

    を申請されている方は 1 世帯 1 名、未定の方が 2 世帯 4 名。 

    いずれの避難所も県から家電セットが届いたら移動したいと話している。 

    6 月末には 2 次避難先が確定すると思われる。 

   

   ・雇用促進住宅の入居者募集について（案）（産業部） 

    産業部長が資料により説明した。 

    雇用促進住宅の修繕が完了し受入可能となるので、この通知を避難所へ配布し募集したい。 

    現在 23 戸入居可能。避難所を優先にしている。 

     

（3）飯舘村応急仮設住宅の建設について 

    建設部長が資料により説明した。 

    



 

    当初 168 戸の予定だったが、グラウンドのレイアウトを考慮したところ 126 戸となった。 

    レイアウトで道と道の間は 4ｍ、緊急車両の進入口を設けており 9ｍ空けてある。 

   （市長より） 

    伊達地域の行政区長会議でも要請を受けているが、高齢者のゲートボール場がなくなってし 

まうようなことのないようにお願いしたい。 

   （建設部長より） 

    箱崎の農村環境改善センターのグラウンドへ支所で誘導してもらっている。柳原地域は現在 

    がれきの仮置き場となっているところを、がれき撤去後に整地し場所を確保したい。 

    

   （霊山総合支所長より） 

    避難を希望している方の本日朝現在の情報として、1 世帯 1 名の避難取り消しがあった。14 

世帯 47 名となる。 

    霊山の谷津団地を環境測定してほしいと話があり、昨日 6/2 に測定し結果を伝えたところ、 

2 世帯 8 人が梁川に移りたいということだった。 

    霊山に 1 世帯、保原に 3 世帯、梁川に 9 世帯となっている。1 世帯 2 名は県外を希望している。 

   （市長より） 

    取り消しをした人は、残るということか。 

   （霊山総合支所長より） 

    避難しないということになった。 

 

（4）その他 

   ・伊達市義援金口座整理簿 

    会計管理者が資料により説明した。 

・環境放射線測定結果 

市民生活部長が資料により説明した。 

   ・第 142～144 回福島県災害対策本部会議の概要 

市民生活部長が資料により説明した。 

   ・放射線測定器配置計画について 

    環境防災課長が資料により説明した。 

    6/2 に簡易測定器 17 台納品された。現行の借用している 6 台と合わせ 23 台となった。 

    各配置先は資料のとおり。 

   （建設部長より） 

    資料では当座の配置計画であり、最終的な配置計画はどうなっているか。 

   （財務部長より） 

予算上では、サーベイメータを各総合支所等に 1 台づつ、簡易測定器は 22 台を購入する計画

か。 

   （環境防災課長より） 

    最終的に納品になった時点で、再度配置計画を示し確認したい。 

   （総務企画部長より） 

    配置計画により、計測方法も変更になると思うが、各総合支所による計測等はこの配置計画に 



 

    含まれているのか。 

   （環境防災課長より） 

    当面、サーベイメータは 1 台しかないので、納品になり次第、モニタリング体制について提示 

    したい。 

   （市民生活部長より） 

    教育部では何台借りているのか。 

   （教育部長より） 

    現在、22 台借用している。 

   （市長より） 

    全部一覧にしておかなければならない。 

    台数を増やすということは、測定ポイントを増やすということだ。これから除染をするにして 

    も細かく測定しなければならない。 

   （環境防災課長より） 

    伊達市内の定点観測については、簡易測定器が納品されたので総合支所ごとに定点観測ポイ 

ントを定めて計画書を作成したい。 

   （市長より） 

    次回までに報告してもらいたい。 

   （市民生活部長より） 

    県・国でも測定については測定値が変わらないことから週 1 回として、測定ポイントを増やし 

    ていく動きとなっている。 

   （市長より） 

    職員ではなく別働隊を作り測定することや、町内会等に貸し出しして測定結果については必ず 

    報告してもらうなどすれば測定ポイントは増える。近い将来の除染対策としても観測の把握が 

    しっかりできないと取り組むわけにはいかない。定点で行うか、毎日測定するのか検討しなけ 

    ればならない。 

   （環境防災課長より） 

    簡易測定器について、貸し出しするルールを作成し各総合支所に指示をだした。 

   （市長より） 

    きめ細かく測定するには測定器の台数を増やすこととなるが、やみくもに増やすのではなく 

    何台必要になるかを検証したい。 

    伊達市全体の除染となれば生易しいものではない。観測ポイントも相当数増やさなくてはな 

    らない。 

   （市議会議長より） 

    先日、東北市議会議長会があり、全国の市議会議長会から福島県に 5,400 万円の義援金があり 

    13 市で配分されることになる。線量計の購入に充ててもらうようになるかもしれない。 

   （教育部長より） 

    伊達市のこどもの放射能対策ということで、小国小学校について今週の土日（6/4,5）に校庭に 

    埋め戻し。富成小学校については来週の土日（6/11,12）を予定している。 

    来週 1 週間、主に保護者中心になると思うが、放射線量低減策に関する説明会を午後 7 時から 

    行っていく。教育施設への線量計、7/4 までに 70 台を順次配置する。表土除去の学校以外への 



 

    公有地へ仮置きについても各総合支所と協議しており、2・3 の場所について住民への説明会 

等の準備を進めている。空調設備についても関係部署と協議し、工事に向けて進めている。放 

射能に関する説明会については、夏休み前に開催できるよう調整している。 

   （市長より） 

    学校等の表土除去の仮置きの計画について報告してもらいたい。 

     

   （市長より） 

    ここは検討する場でもあるが、どのように進んでいるか情報を共有する場でもある。ばらばら 

    にならないように報告をしてほしい。個別に対策を検討するものは、それぞれ所管する担当 

部で検討するようにしてもらっていい。 

     

 

   《次回本部会議》 

    平成 23 年 6 月 6 日（月）10：00 本庁舎 2 階 応接室において 

 

   《次々回本部会議予定》 

    平成 23 年 6 月 9 日（木）11：00 本庁舎 2 階 応接室において 

 

 


